

Münsingen, Juni 2024

## **Die Hausaufgaben sind vor Ort schon lange gemacht**

Beibrief zum Münsinger Pfarreiprogramm II/2024

Liebe Pfarreiangehörige

Das kirchliche Leben der Pfarrei Münsingen wird durch Ihre Kirchensteuern und durch die Kirchensteuern der ansässigen Unternehmen ermöglicht. Ich danke Ihnen als Privatpersonen und allen lokalen Unternehmen ganz herzlich, dass Sie dazu beitragen, dass wir hier vor Ort unsere Aufgabe wahrnehmen können: Menschen in schwierigen Situationen begleiten, unterstützen und beraten; Jugend- und Altersarbeit leisten; in Religionsunterricht und Erwachsenenbildung das kritische Denken fördern; soziale Institutionen und Projekte unterstützen; Gottesdienste und Rituale feiern und vieles mehr.

Wir setzen alles daran, Kirche in einem offenen, freien Geist zu leben. Manche der gesamtkirchlichen Hausaufgaben sind vor Ort schon lange gemacht:

### Hausaufgabe Gleichberechtigung

In der Katholischen Kirche Region Bern ist es selbstverständlich, dass Frauen und Männer, in verschiedenen Lebensformen Pfarreien leiten (In und um Bern werden 11 Pfarreien von Frauen und verheirateten Männern geleitet, 3 von Priestern). Ein Einsatz in einer Pfarrei, ob angestellt oder freiwillig, ist nicht von der Lebensform oder dem Geschlecht abhängig.

### Hausaufgabe Transparenz und Mitbestimmung

Es ist in der Kirchgemeinde transparent ausgewiesen, wofür jeder Rappen ausgegeben wird. An der Kirchgemeindeversammlung wird über Budget und Rechnung demokratisch abgestimmt. Jahresbericht, Newsletter, Pfarrblatt und Website informieren umfassend über die Pfarrei.

### Hausaufgabe Dialog

Keine Kirche und keine Weltanschauung ist alleine richtig und alleine wahr. Die Zusammenarbeit mit anderen Kirchen und kirchlichen Gemeinschaften sowie die Zusammenarbeit mit Gemeinden, Institutionen und Fachstellen ist selbstverständlicher Alltag.

### Hausaufgabe Prävention von Machtmissbrauch

Die katholische Kirche Region Bern kennt seit über 20 Jahre Instrumente und Schulungen zum Thema Nähe/Distanz. Im 2021/22 wurden das Präventions- und Interventionsmanagement mit externen Fachpersonen überarbeitet und mit umfassenden Schulungen realisiert. Alle Unterlagen sind auf jeder Pfarrei-Website öffentlich zugänglich.

Sie sehen, viele der Hausaufgaben sind vor Ort schon längst gemacht. Wir bleiben dran und danken Ihnen für Ihr Vertrauen. Rückmeldungen sind immer sehr willkommen, sie helfen uns, besser zu werden und unsere Arbeit zu optimieren.

Freundliche Grüsse

Felix Klingenbeck, Pfarreileiter